

URGENCES

Pharmacie de garde
Téléphoner au 3237.

Médecins de garde
Régime général et Carmi Est : tél. 0820 33 20 20.

Ambulances
Permanence : tél. 15.

Aide médicale urgente
Permanence : tél. 15.

Gendarmeries
Behren : 10 rue du Petit-Bois.

tél. 03 87 87 32 64.
Puttelange-aux-Lacs : rue des Tuileries, tél. 03 87 88 09 60.

Police
Forbach : 11 rue de la Gare, tél. 03 87 84 41 00.
Schœneck et Petite-Rosselle : tél. 03 87 84 41 00.

Sapeurs-pompiers
Permanence : tél. 18.

Police secours
Permanence : tél. 17.

AUJOURD'HUI

Expositions

- **Behren-lès-Forbach** : exposition de peintures de Boris Akielaszek, visible dans le hall de la mairie, visible jusqu'au mercredi 14 octobre, de 8 h à 11 h 30 et de 13 h à 16 h 30.
- **Petite-Rosselle, Moselle-Sarre** : le charbon à l'origine de l'Europe ? L'exposition retrace les rattachements successifs de la Moselle et de la Sarre et du gisement de charbon sarro-lorrain, depuis 1801 jusqu'en 1955. Tous les jours sauf le lundi de 9 h à 18 h, jusqu'au samedi 31 octobre. Musée les mineurs Wendel. Tarifs : 8 €, 6 € pour les demandeurs d'emploi et les seniors, 4 € pour les étudiants/scolaires et les jeunes (- de 18 ans) et gratuit pour les enfants (- de 3 ans).

DEMAIN

Exposition-vente
Théding : exposition-vente d'objets artisanaux, de 10 h à 18 h, au foyer socioculturel. De nombreux artistes peintres mais aussi de la peinture sur œuf d'autruche sur porcelaine, du patchwork, du travail sur cuir et aussi des bijoux. Entrée gratuite.

Expositions

- **Behren-lès-Forbach** : exposition de peintures de Boris Akielaszek, visible dans le hall de la mairie, visible jusqu'au mercredi 14 octobre, de 8 h à 11 h 30 et de 13 h à 16 h 30.
- **Petite-Rosselle, Moselle-Sarre** : le charbon à l'origine de l'Europe ? L'exposition retrace les rattachements successifs de la Moselle et de la Sarre et du gisement de charbon sarro-lorrain, depuis 1801 jusqu'en 1955. Tous les jours sauf le lundi de 9 h à 18 h, jusqu'au samedi 31 octobre. Musée les mineurs Wendel. Tarifs : 8 €, 6 € pour les demandeurs d'emploi et les seniors, 4 € pour les étudiants/scolaires et les jeunes (- de 18 ans) et gratuit pour les enfants (- de 3 ans).

STIRING-WENDEL

Quilles : l'équipe 1 s'impose à Cappel

Pour cette 10^e journée, trois équipes sur quatre remportent la victoire. L'équipe 1 s'est déplacée à Cappel 1 et s'est imposée 3 204 quilles contre 3 159. Gérard Reinhardt 840 quilles et Eric Augustin 831 ont réalisé les meilleurs scores de la rencontre.

Stiring 2 a joué à Volstroff 2 et a connu moins de chance, sur des pistes extrêmement difficiles à maîtriser. Néanmoins, elle a pris tout même pris trois points et s'inclinera 13 points contre 26. Le meilleur score de l'équipe et le 2^e meilleur score de la rencontre, sera réalisé par Alain Meyer avec 747 quilles et prend les 7 points de match.

Stiring 3 joua à domicile en accueillant Faulquemont 2. Là, les Stiringeois ont remporté une

large victoire face à leurs adversaires. Avec 797 quilles Kevin Gotherier fera le meilleur score de la rencontre. Stiring gagne avec 3 047 quilles contre 2 996. L'équipe 4 était exemptée de match.

Stiring 5 évolua également à domicile en recevant Longlaville 5, là aussi pas photo, les locaux, Jacques Bresser, Loïc Reinhardt et Billy Hoffmann ont remporté le match avec 1 979 quilles contre 1 835. Pour la 11^e journée de championnat, Stiring 1 recevra Longlaville 1 le samedi 10 octobre à 13 h 30, Stiring 2 et 3 seront exemptés de match. Stiring 4 se rendra à Longlaville le samedi 10 octobre et Stiring 5 se déplacera à Metzervisse le dimanche 11 octobre.

EN BREF

Marché de Noël

Les associations de la commune désirent participer et réserver un chalet pour le marché de Noël se déroulant du 5 au 20 décembre. Place De Wendel doivent adresser une demande par mail en Mairie à l'attention de Jean Patrick Staub (staub.adjoint@stiring-wendel.fr) jusqu'à ce mercredi dernier délai.

Amicale philatélique

La prochaine réunion de l'amicale philatélique se déroulera le dimanche le 4 octobre à 10 h, au foyer socioculturel du Habsterdick, place de Chalais. Au programme : actualités philatéliques, nouveaux timbres, bibliothèque.

NUMÉROS

ErDF : tél. 0972 675 057.
Gaz de France : tél. 0 810 433 057.
Véolia eau : tél. 0 810 463 463.

Social
Behren : Multi-accueil les Berlingots, 67 rue de la Liberté, de 7 h à 19 h, tél. 03 87 85 74 68.
Behren : consultation de pédiatrie préventive sur rendez-vous, de 13 h à 15 h, sur rendez-vous, centre médico-social 5, rue de Bourgogne, tél. 03 87 87 84 76.
Behren-lès-Forbach : Mission locale du Bassin houiller, de 8 h à 12 h et de 13 h 30 à 17 h, boulevard Charlemagne, tél. 03 87 88 78 81.
Stiring-Wendel : assistante sociale pour Stiring-Habster-

dick et Spicheren de 9 h à 11 h au Centre Médico-Social, 4 rue Pierre-Curie, tél. 03 87 87 57 57.
Stiring-Wendel : Espace Multi-accueil, rue Robert Schuman, ZI de la Heid de 7 h 30 à 18 h 30, tél. 03 87 85 66 48

Loisirs
Stiring-Wendel : Syndicat d'initiative et bibliothèque municipale de 14 h à 17 h, place de Wendel, tél. 03 87 87 07 65.
Stiring-Wendel : Centre de service du CIA de 8 h à 11 h et de 14 h à 16 h, 5a rue Pasteur, tél. 03 87 87 57 37.
Behren-lès-Forbach : bibliothèque, ancienne église Notre-Dame, rue Saint-Blaise, tél. 03 87 13 94 78, de 16 h à 18 h 30.

BEHREN-LÈS-FORBACH

La peinture, une forme de méditation

Le public s'est déplacé en nombre pour découvrir l'exposition de Boris Akielaszek, en mairie de Behren-lès-Forbach. L'artiste, présent au vernissage, a dévoilé une cinquantaine de toiles, hautes en couleur.

En avant-première de l'exposition de Boris Akielaszek, le service culturel de la mairie de Behren-lès-Forbach a organisé le vernissage dans le hall et la salle de réception de la mairie. Près de 120 personnes, dont des élus, membres des associations, notamment l'AJC, du Mal club de Sarre et l'AC Stiring, se sont déplacées pour rencontrer l'artiste qui a présenté pas moins de 55 toiles, hautes en couleur.

Fabienne D'Angelo, 1^{re} adjointe au maire, a rappelé l'année riche, tant sur le plan personnel qu'artistique de l'invité et ses événements à venir. Lisa Heberlé, responsable du service culturel, lui a offert un poème... Pour mémoire, Behren-lès-Forbach a récemment obtenu le label "Ville en Poésie".

Travail de longue haleine

À son tour, l'artiste s'est exprimé en remerciant la ville, ses invités, en soulignant l'importance de leur soutien et le rôle capital qu'ils jouent dans la continuité de ses propres créations. « En mon for intérieur, cette exposition marque un nouveau palier de franchi. Je ne parlerai pas d'aboutissement, car dans la peinture comme dans les autres

domaines, lorsqu'on est passionné, on n'en sort jamais. On continue simplement et le plus longtemps possible à évoluer à condition de persévérer. Lorsque je regarde ces murs décorés de peintures, j'y vois plus que de simples images. Je me retrouve confronté à ma propre profondeur. Un travail de longue haleine, autrement dit, des milliers d'heures investies avec moi-même et au contact des autres. »

Un artiste autodidacte

L'artiste, autodidacte et peintre chevronné depuis 2002, avoue n'avoir jamais rompu le lien imaginaire avec l'enfance, ce même lien qui lui permet encore aujourd'hui d'entretenir cette grande richesse créative. Sa passion pour l'art débute dès son enfance au contact du dessin, expression qui se révélera fondatrice d'un travail plus abouti, des années plus tard, sous la forme de la peinture et de l'écriture.

Boris a souligné toute l'importance d'entretenir une expression artistique : « L'art recèle bien d'autres richesses que celle de s'offrir intérieurement à un public. Elle est une quête du soi. Elle permet de mieux se connaître,



Boris Akielaszek a présenté ses tableaux lors du vernissage en mairie de Behren. Photo RL

d'approcher cet inconnu que l'on nomme inconscient et qui vit en nous. Elle est aussi et surtout un outil harmonique qui nous permet de nous déconnecter du monde extérieur, pour finir par nous bercer dans un état de sérénité que l'on cultive en soi. Je pense ne pas exagérer en disant que la peinture s'apparente à une forme de méditation ! »

L'exposition est ouverte au public, en mairie de Behren-lès-Forbach jusqu'au 14 octobre, de 8 h à 11 h 30 et de 13 h à

16 h 30, tél. 03 87 87 51 61, site internet : www.ville-behren.fr
Site personnel : http://boris.ak.free.fr ; Facebook : Boris Akielaszek, peintre.

SCHÖNECK

Les seniors veulent garder la forme

Dans le cadre des animations du club des seniors, présidée par Liliane Kieffer, la section sport a repris ses heures d'entraînements.

Marcel Zinn en est le coach et permet à ses gymnastes de s'épanouir physiquement deux heures par semaine, soit tous les lundis et vendredis de 10 h à 11 h.

Marcel tient à rassurer : « Nous ne visons absolument pas de devenir des champions de haut niveau. Ce que chacun de notre groupe souhaite est de faire de la gymnastique douce, selon ses moyens et ses capacités mais surtout de la faire dans la bonne humeur. Nous travaillons de différentes manières, soit individuellement, par binôme ou par groupe. Une bonne camaraderie est importante pour se détendre et s'épanouir une heure durant. Après le sport, la fatigue se fait ressentir, l'énergie a diminué et là tous se rendent compte qu'ils ont bien travaillé. Dans mon programme, je tiens à leur inculquer les bons gestes et postures à avoir au quotidien. Il est également important pour moi de leur donner des conseils,



Plein de vitalité, les seniors veulent garder la forme. Photo RL

comment se baisser, se relever, s'assurer de ne pas se faire de mal inutilement, toujours dans l'esprit de prévoyance. À un âge certain, ces précautions deviennent impératives pour préserver sa santé. »

Liliane Kieffer est ravie de sa section sportive : « Vingt-cinq personnes sont inscrites. La plupart s'entraînent régulièrement et forment un groupe dynamique. Généralement, avec les choristes, les gymnastes et tous les autres membres du club des seniors, nous nous retrouvons tous ensemble soit tous les jeudis au centre socioculturel pour un après-midi récréatif ou autour d'un repas comme pro-

chainement celui de notre fête de la choucroute qui aura lieu dans la même salle le jeudi 22 octobre à partir de 11 h 30. Cette fête sera animée musicalement par Dany et Juju. » Rendez-vous est donc pris.

PETITE-ROSSELLE

Sur les pas de Jeanne et des ancêtres, les Gallo-romains

Les latinistes du collège et quelques élèves de religion se sont rendus à Domrémy-la-Pucelle, dans les Vosges, pour retracer l'épopée de Jeanne d'Arc.

Ils ont découvert avec étonnement la maison de cette famille de laboureurs. Cette visite leur a permis non seulement de suivre la vie d'une jeune fille comme les autres devenue une héroïne mondiale connue mais aussi d'approfondir leurs connaissances sur le quotidien et l'habitat au Moyen-Âge.

Les élèves se sont ensuite rendus à la Basilique du Bois-Chenu pour une pause repas ensoleillée au cours de laquelle ils ont pu admirer le paysage qui domine la vallée de la Meuse. Tout comme l'église monumentale qui offre une illustration flamboyante de la vie de Jeanne d'Arc par sa riche décoration intérieure.

À NOTER

Amicale philatélique

Une réunion de l'Amicale philatélique se tiendra ce dimanche à 10 h, dans les Salons des Amis du Puits Saint-Charles à Petite-Rosselle.



Les collégiens sont repartis satisfaits et riches de souvenirs. Photo DR

FARSCHVILLER

Anniversaire

Ce jeudi, dans la localité, Mme Lucie Dubinger née le 1^{er} octobre 1931 fête son 84^e anniversaire. Nos félicitations.

FCF

Au programme du FCF ce week-end : samedi à 17 h, les vétérans reçoivent la formation de Stiring-Wendel ; dimanche, l'équipe B sera en déplacement à Hochwald coup d'envoi 13 h ; à 15 h, l'équipe A offrira l'hospitalité à l'équipe A de Stiring-Wendel.

Conseil municipal

Le conseil municipal se réunira ce jeudi à 19 h 30 en mairie.

Recherche exposants

L'atelier loisirs créatifs organise son traditionnel marché de Noël le dimanche 8 novembre à l'Espace Loisirs. L'association recherche des exposants voulant présenter leurs travaux manuels. Pour tous renseignements, tél au 03 87 84 50 49 ou 06 29 57 51 19.

BOUSBACH

Brioche de l'amitié

La municipalité, en partenariat avec l'Alfaei, organise le samedi 10 octobre en matinée la vente des brioches de l'amitié. Des bénévoles des associations locales sillonnent les rues de la localité. L'intégralité de la recette sera reversée à l'Alfaei.

GROSBLIEDERSTROFF

Country feeling

L'assemblée générale de l'association Country Feeling aura lieu le lundi 5 octobre à 20 h à l'espace jeux et loisirs.

Bibliothèque

La bibliothèque sera fermée pendant la première semaine des vacances scolaires, c'est-à-dire du 19 au 23 octobre. Les portes s'ouvriront de nouveau le mardi 27 octobre aux heures habituelles.

Permanence juridique

Une permanence juridique gratuite (conseils, code du travail, maladies professionnelles, etc.) se tiendra le lundi 12 octobre de 17 h 15 à 18 h 30 à l'espace Victor-Hugo au 1^{er} étage dans l'ancien bureau du directeur.

Centre aéré

La commune organise un centre aéré pendant les vacances du 19 au 23 octobre, à l'espace Victor Hugo. Le thème sera : sorcières, lutins et compagnie préparent Halloween.

Les inscriptions sont possibles dès à présent en mairie, au service animation le lundi, mardi, jeudi et vendredi de 9 h à 11 h ainsi que le mardi de 14 h 30 à 17 h et le jeudi de 14 h 30 à 18 h.

Les formulaires d'inscriptions sont disponibles à l'accueil de la mairie ou peuvent être téléchargés sur le site de la commune : www.grosbliederstroff.fr.

RLSERVICES

Correspondants RL

Alsting-Etzling : Stéphane Duvernell, tél. 03 87 99 26 24.
Behren-lès-Forbach : Gérard Becker, tél. 03 87 88 60 36 ou 06 44 89 59 13.
Bousbach : Christian Schaeffer, tél. 03 87 84 54 00.
Diebling-Tenteling : Bertrand Felt, 03 87 0245 58.
Folking, Morsbach, Gaubiving, Théding, Farschviller, Rosbruch : Chantal Jedar, tél. 03 87 89 37 96.
Kerbach : Damien Plontz, tél. 06 09 54 63 80.
Éting : Joseph Nowak, tél. 06 75 35 77 05.
Petite-Rosselle : Lucien Freytag, tél. 03 87 85 02 18.
Schœneck : Jean-Marie Haag, tél. 06 36 60 48 96.
Spicheren : Danyel Warter, tél. 06 89 97 87 64.
Stiring-Wendel : Patrick Lalé, tél. 03 87 85 21 61.